

UNITED NATIONS



NATIONS UNIES

DER GENERALSEKRETÄR

--

**Botschaft zum Welttag der Telekommunikation und der Informationsgesellschaft**

***„Digitale Innovation für nachhaltige Entwicklung“***

**New York, 17. Mai 2024**

Am Welttag der Telekommunikation und der Informationsgesellschaft würdigen wir die Kraft von Kommunikationsmitteln, positive Lebensveränderungen zu bewirken.

Das diesjährige Motto unterstreicht die Schlüsselrolle, die digitale Innovation bei der Förderung einer nachhaltigen Entwicklung und bei der Erreichung der Ziele für nachhaltige Entwicklung spielt.

Digitale Technologien können Lehrkräften helfen, mit ihren Schülerinnen und Schülern in Kontakt zu treten, und Ärztinnen und Ärzten, mit ihren Patientinnen und Patienten zu kommunizieren. Sie sind eine wesentliche Voraussetzung für die Gestaltung intelligenter Verkehrssysteme und nachhaltiger Städte.

Diese Innovationen dürfen nicht nur reichen Ländern zugutekommen. Die Entwicklungsländer leiden am meisten unter der steigenden Ungleichheit, dem Klimawandel und der Ausbeutung der Umwelt, stoßen jedoch beim Zugang zu den digitalen Technologien, die bei der Bewältigung dieser Herausforderungen helfen könnten, häufig auf Hindernisse.

Innovative Technologien und politische Maßnahmen, von der Breitbandinfrastruktur bis hin zu Schulungen für digitale Kompetenz, können dazu beitragen, die digitale Spaltung zu überwinden und bis zum Jahr 2030 allen Menschen eine Anbindung an Kommunikationsnetze zu ermöglichen – ein Kernziel der Internationalen Fernmeldeunion. Auch der weltweiten Unterstützung und Koordinierung kommt eine wichtige Rolle zu.

**Dies ist auch der Gedanke hinter der Initiative „AI for Good“ (KI zum Wohl der Menschheit) der Internationalen Fernmeldeunion und entspricht den vorläufigen Empfehlungen meines Beirats auf hoher Ebene über künstliche Intelligenz, der Investitionen in Wegbereiter und verantwortungsvolle Ordnungsrahmen fordert, um sicherzustellen, dass künstliche Intelligenz allen zugutekommt.**

Auf dem Zukunftsgipfel im September werden sich die Länder auf einen Globalen Digitalpakt einigen, der die Technologie als Motor des menschlichen Wohlergehens schützen soll. Dies wird die einmalige Gelegenheit bieten, digitale Innovation und Technologie zu nutzen, um die Ziele für nachhaltige Entwicklung mit Hochdruck voranzutreiben und eine wirksame und inklusive digitale Ordnungspolitik zu fördern.

Bekennen wir uns an diesem Welttag der Telekommunikation und der Informationsgesellschaft erneut zu unserer Verpflichtung, dafür zu sorgen, dass alle Menschen in allen Ländern vom digitalen Zeitalter profitieren können.